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El presidente de la Cámara 
Hotelera y Gastronómica de Tierra 
del Fuego cuestionó la iniciativa 
de gravar a las empresas privadas 
para cubrir demandas 
estatales. 

El legislador de Forja analizó con 
preocupación las consecuencias 
laborales y económicas para Tierra 
del Fuego, criticando la ausencia 
de planificación y el mensaje 
político detrás de la 
decisión.

ARAUJO ACUSA SILENCIO DEL GOBIERNO 
DE MELELLA ANTE SUS PROPUESTAS

SE PRESENTARON LOS PROYECTOS SELECCIONADOS 
DEL FONDO JUVENIL DE ACCIÓN CLIMÁTICA

PÁG.  2

PÁG.  6

El nuevo plan busca reducir la carga burocrática, eliminar regímenes de información y 
modernizar el sistema tributario. Las medidas incluyen exenciones de reportes, 
actualización de montos y un esquema simplificado de Ganancias.

MENSAJES SIN RESPUESTA

“LO TUYO ES TUYO” MENOS 
BUROCRACIA, MÁS CONFIANZA

TOLHUIN

El Municipio de Tolhuin, llevó adelante la presentación oficial de los proyectos 
seleccionados en el marco del Fondo Juvenil de Acción Climática, una 
iniciativa impulsada por Bloomberg Philanthropies. PÁG.  5

El diputado nacional reveló que desde octubre del año pasado no recibe respuesta a sus 
mensajes ni llamadas, pese a tener proyectos importantes para diversificar 
la economía fueguina.
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SIMPLIFICACIÓN DEL SISTEMA FINANCIERO

GOBIERNO LANZA PLAN PARA 
REGULARIZAR DÓLARES INFORMALES
El nuevo “Plan de Reparación Histórica de los Ahorros de los Argentinos” busca reducir la carga burocrática, eliminar regímenes 
de información y modernizar el sistema tributario. Las medidas incluyen exenciones de reportes, actualización de montos y un 
esquema simplificado de Ganancias.

El Gobierno nacional presentó este 
jueves el Plan de Reparación Histórica 
de los Ahorros de los Argentinos, una 
iniciativa que apunta a facilitar el uso 
de los ahorros en dólares depositados 
en el mercado informal, reducir la pre-
sión fiscal sobre ciudadanos y empre-
sas, y modernizar el sistema financiero. 

El anuncio, encabezado por el minis-
tro de Economía, Luis Caputo, junto al 
presidente del Banco Central, Santiago 
Bausili, y el titular de la Agencia de Re-
caudación y Control Aduanero (ARCA), 
Juan Pazo, establece un paquete de 
medidas que se implementarán en dos 
etapas: una inmediata, vía decreto, y 
otra que requerirá aprobación legisla-
tiva para blindar los cambios a futuro.

La primera etapa incluye la deroga-
ción de varios regímenes de reporte 
que, según el Gobierno, generaban una 
“persecución” a los ahorristas. Entre las 
principales modificaciones, se elimina 
la obligación de informar compras con 
tarjetas de débito, crédito y billeteras 
virtuales para consumo personal, así 
como transacciones notariales, ventas 

de autos usados, pagos de expensas y 
consumos de servicios públicos. Ade-
más, se actualizan los umbrales para 
reportar operaciones bancarias: trans-
ferencias y extracciones en efectivo, 
por ejemplo, solo se informarán a par-
tir de los $50 millones para personas 
físicas, frente al millón de pesos vigen-
te hasta ahora.

Uno de los cambios más significati-
vos es la implementación de un régi-
men simplificado de Ganancias, que 
dejará de requerir la declaración de 
consumos personales y patrimonios 
individuales. A partir de junio, los con-
tribuyentes podrán adherir a un siste-
ma donde ARCA calculará el impuesto 
en base a facturación y gastos deduci-
bles, permitiendo al usuario revisar y 
ajustar la cifra antes de pagar. “El fis-
co ya no mirará qué compraste, sino 
cuánto facturaste”, explicó un funcio-
nario.  

El Banco Central impulsará un Sis-
tema de Finanzas Abiertas (SFA), que 
permitirá a los usuarios compartir sus 
datos bancarios con instituciones de forma voluntaria, agilizando el acceso 

a créditos y servicios personalizados. 
Para las entidades financieras, la me-
dida reducirá costos operativos y fo-
mentará la competencia.  

El Gobierno sostiene que el plan bus-
ca terminar con la “informalidad reac-

tiva” generada por regulaciones excesi-
vas, aunque advierte que mantendrá la 
vigilancia sobre evasores sofisticados. La 
segunda etapa, mediante una ley, bus-
cará consolidar estas medidas para que 
no sean revertidas por futuras adminis-
traciones.
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En medio de un clima de incerti-
dumbre por las medidas del Gobierno 
nacional que afectan a la industria de 
Tierra del Fuego, el legislador Federico 
Sciurano (Forja) expresó su preocupa-
ción por la falta de previsibilidad y el 
impacto social que estas decisiones po-
drían generar. En diálogo con FM Mas-
ter’s, el presidente de la comisión de 
Economía de la Legislatura provincial 
destacó que el problema central radica 
en la modificación abrupta de un régi-
men que, hasta 2038, garantizaba esta-
bilidad jurídica.

“Lo más grave de todo lo que está 
pasando, lamentablemente una vez 
más, es la falta de previsibilidad. Que 
vos te levantes una mañana y el status 
quo que tenías, te lo cambien de un día 
para el otro, es de una gravedad real-
mente insostenible”, afirmó Sciurano. 
Subrayó que el desarrollo industrial 
fueguino no fue espontáneo, sino re-
sultado de una estrategia estatal de 50 
años: “No surgió de una iniciativa cuasi 
mágica. Hubo una planificación detrás 

SCIURANO REMARCÓ FALTA DE PREVISIBILIDAD 
ANTE LAS MEDIDAS NACIONALES
El legislador de Forja analizó con preocupación las consecuencias laborales y económicas para Tierra del Fuego, criticando la 
ausencia de planificación y el mensaje político detrás de la decisión.

del crecimiento social y urbanístico 
que hoy tenemos”.

El legislador cuestionó que el de-
bate nacional ignore este contexto y 
reduzca la situación a una “autofla-
gelación” de los fueguinos. “Esta con-
dición que estamos viviendo no tiene 

nada que ver con nosotros, sino con 
una búsqueda de simpatía hacia un 
sector de la sociedad, especialmente 
en el AMBA”, sostuvo, en referencia 
al anuncio gubernamental en plena 
campaña política. Aunque reconoció 
mejoras macroeconómicas respecto a 

2023, advirtió que la medida responde 
a intereses coyunturales: “Se busca fa-
cilitar la compra de tecnología para un 
segmento, pero sin considerar el daño 
colateral”.

Sciurano comparó la situación con 
el cierre planificado de la industria au-
tomotriz en Australia, donde se imple-
mentó una transición de 10 años con 
enfoque social. “Argentina, en cambio, 
actúa sin seriedad, repitiendo errores 
históricos de improvisación”, señaló. 
Respecto al rol empresarial, aclaró: 
“En Tierra del Fuego hay inversiones 
concretas, no solo ensamblaje como 
se dice desde Buenos Aires. Hablan sin 
conocer la realidad local”.

Su reflexión final apuntó a la nece-
sidad de evitar reacciones viscerales: 
“Esto nos obliga a ser inteligentes, no 
reaccionarios. El desafío es contrarres-
tar el impacto con estrategia, porque la 
solución no depende de lo que haga-
mos o dejemos de hacer los fueguinos, 
sino de decisiones ajenas a nuestra 
provincia” concluyó Federico Sciurano.
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RECHAZAN NUEVOS IMPUESTOS PARA 
FINANCIAR AUMENTOS SALARIALES
El presidente de la Cámara Hotelera y Gastronómica de Tierra del Fuego cuestionó la iniciativa de gravar a las empresas 
privadas para cubrir demandas estatales. Insistió en que el Estado debe optimizar recursos antes de aumentar la presión fiscal.

José “Pepe” Recchia, presidente de la 
Cámara Hotelera y Gastronómica de 
Tierra del Fuego, se manifestó en con-
tra de la propuesta del sindicato do-
cente SUTEF que implica incrementar 
impuestos para financiar aumentos 
salariales en el sector. Durante una 
entrevista en FM Master’s, el dirigente 
empresarial sostuvo que el problema 
no radica en la recaudación, sino en la 
administración de los recursos estata-
les.

“El país está tratando de bajar los im-
puestos, y acá se habla de aumento de 
impuestos, sea para lo que sea”, afirmó 
Recchia. “Si hay un sector que necesita 
aumento, no tiene que salir de la activi-
dad privada, de la actividad que sea, ya 
sea de la pesca, del petróleo, o de quien 
fuere. Cada uno tiene que manejarse 
con su realidad”.

El empresario hotelero argumentó 
que el Estado debe ajustar su estructu-
ra antes de recurrir a más gravámenes. 
“Digo en general: para poder realmen-
te avanzar en los compromisos de cada 
uno, hay que administrarse bien”, se-
ñaló. Además, descartó que correspon-
da al sector privado resolver problemas 

ajenos a su ámbito: “Es lo mismo que 
si le dijera a la industria que solucione 
el tema de la conectividad aérea para 

que tengamos trabajo nosotros. No es 
nuestra área”.

Recchia cuestionó el tamaño del 
aparato estatal y sugirió que una ges-
tión más eficiente evitaría déficits 
presupuestarios. “Si se administraran 
realmente los recursos como una em-
presa, seguramente el Estado se achi-
caría”, dijo. “Yo no puedo tener en mi 
empresa 100 empleados y 80 pagán-
doles sin que tengan trabajo. No digo 

que pase eso, pero la administración 
de cada uno es lo que responsabiliza al 
administrador”.

Sobre la posibilidad de desvinculacio-
nes en el sector público, el dirigente fue 
contundente: “Si no hay presupuesto, 
la gente tiene que quedar afuera. Los 
estados de todo el país son mucho más 
grandes de lo que tienen que ser”. En 
cambio, propuso generar más empleo 
formal desde el sector privado: “Noso-
tros, si tenemos más trabajo, tomamos 
más gente. No con contratos de 15 o 20 
días, sino con continuidad”.

Respecto a la presión fiscal actual, 
Recchia comparó la situación argenti-
na con la de otros países. “En Europa 
la gente paga impuestos, pero está a la 
vista la contraprestación. Acá el enojo 
no es por lo que se cobra, sino por lo 
que no se devuelve”, explicó. Según él, 
la alta carga tributaria impulsa la infor-
malidad: “Si tenés un país que cobra 
150 impuestos y la prestación no se ve, 
es un combo perfecto para que la gente 
se pase a la informalidad”.

Finalmente, el empresario mencionó 
los altos costos operativos que enfren-
tan las empresas. “Hoy más del 50% de 
la facturación se va en servicios y gas-
tos fijos, sin contar salarios”, reveló. 
También se refirió a los desafíos ener-
géticos de la provincia: “Si no tenés ga-
rantía de servicios, las inversiones no 
llegan. La solución no está en la estan-
tería: llevará al menos tres años” con-
cluyó José Recchia.

CÁMARA DE HOTELEROS Y GASTRONÓMICOS 
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SE PRESENTARON LOS PROYECTOS SELECCIONADOS 
DEL FONDO JUVENIL DE ACCIÓN CLIMÁTICA
El pasado jueves en la Casa de la Cultura, el Municipio de Tolhuin, a través de la Dirección de Juventudes, llevó adelante la 
presentación oficial de los proyectos seleccionados en el marco del Fondo Juvenil de Acción Climática, una iniciativa impulsada 
por Bloomberg Philanthropies. Este fondo internacional busca fomentar el protagonismo de las juventudes en el diseño de 
propuestas innovadoras para enfrentar el cambio climático a nivel local.

Durante el evento, 13 jóvenes de la 
ciudad presentaron sus iniciativas ante 
la comunidad y firmaron las actas de 
acuerdo correspondientes, paso previo 
al desembolso de los fondos que permi-
tirán comenzar con la ejecución de los 
proyectos. 

La actividad contó con la participa-
ción de autoridades municipales, entre 
ellas el Intendente Daniel Harrington, 
la Concejala Florencia Auat, Secreta-
rios, Subsecretarios y Directores del Ga-
binete Municipal, profesores, familias y 
jóvenes quienes destacaron el valor del 
compromiso juvenil en el cuidado del 
ambiente y el desarrollo de la ciudad.

“Este fondo y el trabajo de ustedes 
lo hace realidad. Nosotros somos me-
ros conectores. La capacidad está en la 
comunidad, en el compromiso de cada 
uno”, expresó Harrington, subrayando 

el rol de la organización colectiva y 
el liderazgo joven. Además, remar-
có la importancia de acompañar es-
tas propuestas incluso en contextos 
difíciles: “Nosotros lo hacemos con 
cariño y compromiso para que esto 
llegue a este rincón de la Tierra del 
Fuego”.

“Durante la preparación del acto 
se habló de liderazgos, se habló de 
ambiente, se habló de compromisos, 
se habló de juventud. Y ahí creo que 
está la clave. Más allá del financia-
miento, está en esos factores: lide-
razgos, ambiente, juventud. ¿Cuántas 
veces escuchamos esas palabras en 
discursos políticos o de gestión? Bue-
no, esto lo hace realidad”, señaló el 
Intendente.

En ese sentido, Harrington llamó 
a seguir construyendo en conjunto, 
más allá de las dificultades actuales: 
“Nos tienen que seguir empujan-
do para que nosotros, a pesar de las 
circunstancias económicas difíciles, 
a pesar de las circunstancias políti-
cas difíciles, nos sigan impulsando a 
mejorar y crecer. Y ustedes lo logran 
con su participación, con ideas prác-
ticas, nuevas, innovadoras. Que cada 
vez seamos más los que tenemos un 
compromiso por vivir en un lugar que 
crece en armonía con el ambiente. 
Esto es lo que tiene que suceder, y va 
a suceder con la decisión de ustedes 
y el acompañamiento de la gestión 
municipal de esta ciudad”.

Por su parte, la concejala Floren-

cia Auat felicitó al Director de Juven-
tudes por su trabajo y celebró la ini-
ciativa y el compromiso demostrado: 
“Nuestros jóvenes son nuestro futuro. 
A veces involucrarse cuesta, pero hoy 
lo estamos viendo reflejado en estos 
proyectos. El aporte de cada uno es 
muy importante y cuentan con mi 
apoyo en el Concejo”.

Finalmente, el Director de Juven-
tudes William Gómez destacó el ca-
rácter pionero de Tolhuin en esta con-
vocatoria global. “Son 100 municipios 
en el mundo, 10 en Argentina, y no-
sotros somos los únicos patagónicos. 
Esto sienta un precedente de la mira-

da que tiene el Municipio sobre el de-
sarrollo comunitario en armonía con el 
ambiente”, expresó. También remarcó 
el enfoque inclusivo del programa, que 
permite participar a jóvenes desde los 
15 años y se ha desarrollado con fuerte 
acompañamiento institucional desde 
abril. “Estos proyectos no solo surgen 
de los jóvenes, sino también de la co-
munidad educativa, que se ha puesto al 
hombro el proceso”, agregó.

 Esta primera etapa del fondo conti-
nuará con la evaluación de otros ocho 
proyectos, lo que prácticamente dupli-
caría la cantidad inicial de propuestas y 
fondos adjudicados.

TOLHUIN 
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EL GOBIERNO REALIZARÁ 
UNA NUEVA EDICIÓN DE 
“FERIANTES DEL FIN DEL 
MUNDO” EN RÍO GRANDE

La Secretaría de Representación Po-
lítica del Gobierno de Tierra del Fuego 
AIAS llevará adelante una nueva edi-
ción de la feria “Feriantes del Fin del 
Mundo” en la ciudad de Río Grande.

El evento se desarrollará los días 
sábado 24 y domingo 25 de mayo, en 
el horario de 12:00 a 21:00, en el gim-

nasio de la Escuela Provincial N.º 2.
Durante ambas jornadas, vecinas 

y vecinos podrán disfrutar de una am-
plia y variada propuesta que incluirá 
productos de indumentaria, tecnolo-
gía, accesorios y artículos para el hogar, 
además de una atractiva oferta gastro-
nómica para todos los gustos.

PROVINCIAL

ARAUJO ACUSA SILENCIO DEL GOBIERNO 
DE MELELLA ANTE SUS PROPUESTAS
El diputado nacional reveló que desde octubre del año pasado no recibe respuesta a sus mensajes ni llamadas, pese a tener 
proyectos importantes para diversificar la economía fueguina.

En una entrevista con FM Master’s, el 
diputado nacional Jorge Araujo (Unión 
por la Patria) comentó cuáles eran los 
proyectos que había presentado en la 
Cámara en relación estricta a la provin-
cia y y explicó que “el más importante 
me parece que es determinar los lími-
tes de la provincia de Tierra del Fuego, 
que tengamos lo que sería el título de 
propiedad y de esa manera hacer uso de 
todos los recursos naturales que tene-
mos e implicaría un gran ingreso para la 
provincia”

En relación a su relación con el gobier-
no provincial Araujo manifestó que no 
existe diálogo ni del Gobernador ni de 
nadie del poder ejecutivo.

Araujo detalló que, desde octubre de 
2023, sus intentos de contacto han sido 
ignorados, lo que dificulta el avance de 
iniciativas legislativas destinadas a pa-
liar la crisis económica provincial.

“Desde el mes de aproximadamente 
octubre del año pasado, no me contes-
tan los mensajes, no atienden, no res-
ponden los mensajes, no contestan las 
llamadas, me refiero a todo el gobier-
no”, afirmó Araujo. El legislador asegu-

ró que ha presentado al menos cinco 
proyectos de ley, entre los que destacan 
la delimitación territorial de Tierra del 
Fuego como provincia archipielágica 
para explotar recursos hidrocarburífe-
ros y pesqueros, y la ampliación de los 
límites marítimos de 20 a 350 millas. 
“Sería un gran ingreso para la provincia 

y nos permitiría no depender tanto del 
sector electrónico”, explicó.

Araujo también mencionó iniciati-
vas para fortalecer el turismo, crear 
un polo de mantenimiento aéreo en 
el norte provincial y adaptar la matriz 
productiva a nuevas tecnologías. Sin 
embargo, criticó que estos proyectos 
“están frenados porque los presidentes 
de la mayoría de las comisiones son del 

gobierno nacional”. Respecto a una po-
sible mesa de diálogo multisectorial, el 
diputado admitió: “Me encantaría tener 
contacto con el gobernador, pero no lo 
tengo. Hoy lo que menos debemos pen-
sar es en banderías políticas”.

Por último, hizo referencia al diálogo 
positivo que mantiene con el actual Se-
nador Pablo Blanco y que posiblemente 
Blanco presente un proyecto del él.

MENSAJES SIN RESPUESTA
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ANÁLISIS DEL PARO

Pablo Ibáñez, dirigente de la Unión 
Obrera Metalúrgica de Río Grande, 
calificó como “positivo” el balance 
del paro realizado el miércoles en Tie-
rra del Fuego, con una adhesión que 
abarcó desde el sector educativo hasta 
trabajadores informales. “Podríamos 
calificar la jornada de ayer como con 
un balance positivo, realmente fuer-
te, con una adhesión total en toda la 
provincia”, señaló en diálogo con FM 
Master’s.

Respecto a la continuidad del con-
flicto, Ibáñez explicó que el paro sigue 
en pie mientras esperan una respuesta 
concreta de los empresarios sobre el 
impacto de los decretos gubernamen-
tales. “Los empresarios deben defi-
nir con claridad cuál es la afectación, 
porque son los que tienen los datos en 
torno a su estructura de costo”, afirmó. 

TRABAJADORES ADVIERTEN: “LA 
CONTINUIDAD LABORAL ES LA PRIORIDAD”
Desde la UOM Río Grande destacaron la masiva adhesión a la protesta y afirmaron que el conflicto continuará hasta que los 
empresarios garanticen la estabilidad de los puestos de trabajo. Los salarios, por debajo de la canasta básica.

El reclamo central es la garantía de que 
no habrá despidos: “Necesitamos que 
se marque claramente en algún acuer-
do, en alguna negociación que termi-
ne en eso”.

Sobre los salarios, el dirigente detalló 
que un operario de línea inicial cobra 
$1.256.000, mientras que el promedio 
ronda los $1.500.000, cifras insufi-
cientes frente a una canasta básica de 
$2.200.000. “Estamos todos realmente 
por debajo de esos niveles para poder 
alcanzar lo elemental que necesita la 
familia”, sostuvo. Pese al descuento 
salarial que implica la medida, los tra-
bajadores mantienen la protesta: “Es 
una inversión en defensa de nuestra 
lucha”.

Ibáñez destacó el apoyo de la comu-
nidad fueguina, incluyendo sectores 
no vinculados directamente a la in-

dustria. “Notamos que hay muchos 
vecinos, muchas familias compro-
metidas”, dijo, y recordó que en Río 
Grande el 50% de la economía depen-
de de la actividad industrial. 

Los trabajadores continúan movili-
zados en las puertas de las fábricas, 
con asambleas permanentes y ex-
pectativas puestas en las próximas 
negociaciones.

LA MUNICIPALIDAD BRINDÓ 
UNA CHARLA DE PREVENCIÓN 
SÍSMICA A ADULTOS MAYORES

La Municipalidad de Ushuaia 
brindó una charla de prevención sís-
mica destinada a adultos mayores, 
a través de la Dirección de Defensa 
Civil en conjunto con la Dirección de 
Adultos Mayores, depende de la Se-
cretaría de Políticas Sociales, Sanita-
rias y Derechos Humanos.

El encuentro se llevó adelante este 
jueves en el Polideportivo Cochocho 
Vargas, en el marco de las activida-
des regulares que se realizan con las 
y los adultos mayores, interesadas en 
adquirir herramientas para actuar 
de forma segura ante situaciones de 
emergencias.

Durante la exposición, el perso-
nal de Defensa Civil abordó temas 
fundamentales como la identifica-
ción de zonas seguras en el hogar o 
espacios de trabajo, el armado de un 

kit de emergencia con elementos 
esenciales, y los pasos a seguir an-
tes, durante y después de un sismo. 
También se promovió la elaboración 
de planes familiares de contingencia 
y la realización de simulacros.

Desde Defensa Civil adelantaron 
que continuarán con estas capa-
citaciones en distintos sectores de 
la ciudad, acercando herramientas 
concretas a la comunidad para ac-
tuar de manera responsable y orga-
nizada ante eventos naturales.

Estuvieron presentes el secreta-
rio de Gobierno, César Molina, y la 
secretaria de Políticas Sociales, Sani-
tarias y Derechos Humanos, Yanira 
Martínez Ortiz, quienes acompaña-
ron la actividad y destacaron la im-
portancia de fomentar una cultura 
preventiva en la comunidad.

USHUAIA
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FRANCO COLAPINTO: EL SEGUNDO EXAMEN 
CON ALPINE A TODO O NADA EN EL 
TRAICIONERO CIRCUITO DE MONTECARLO
Este jueves, cuando Franco Colapinto pasó su credencial electrónica por el molinete de acceso al paddock del circuito de 
Mónaco eran cerca de las 11. Iba ataviado con su conjunto habitual de “chinos” color caqui y la remera azul oscura del equipo 
Alpine. 

El francés Pierre Gasly, su compañe-
ro de equipo, que le hacía de acompa-
ñante “chaperón”, vestía igual luciendo 
su barba a la moda. En una película de 
gángsters francesa, Pierre habría sido 
Jean Paul Belmondo y Franco, Alain De-
lon.

El miércoles por la noche otra velada, 
esta de cine para asistir al preestreno 
reservado a pilotos y jefes de equipo 
de la muy anunciada película “F1: The 
movie”, producida por Brad Pitt y Lewis 
Hamilton.

Colapinto acababa de pisar una tierra 
sagrada para el automovilismo. La ca-
tedral del glamour y la temeridad sobre 
ruedas, el altar donde los pilotos preci-
sos, súper concentrados y tocados por 
una varita mágica, son capaces de no-
viar con los muros y, esencial, engañar 
a los guardrails de las dos chicanas de 
la piscina junto al puerto para que les 
dejen sobrevivir.

La carrera suele ser una procesión 

aunque este año, con dos paradas 
mínimas obligatorias por reglamen-
to puede que haya motivos de interés 

especial. En realidad, el interés máxi-
mo suele estar en la prueba de clasifi-
cación porque al final, la posición de 
largada es casi seguramente la que se 
obtiene al terminar la carrera. Aún así, 
nadie se aburre en Montecarlo.

Hoy, 96 años después, también están 
presentes los sucesores de aquellos 
millonarios. Ya este jueves había mo-
vimiento, se cargaban cajas de cham-
pagne en los yates y al caer la tarde 
podía escucharse algún anticipo de 
movida con música caribeña. El sol 
se escondía cuando se iluminaba el 
enorme hospitality de tres plantas de 
Red Bull. Como no cabía en el pad-
dock para “mortales”, se lo montó so-
bre una enorme plataforma flotante. 
El drama ambientado con el rugido de 
los motores con pilotos jugándosela al 
todo o nada en las curvas de nombres 
míticos, Saint Devote (la primera a de-
rechas), la del Massenet (Hotel de Pa-
rís), la del Casino, la del Grand Hotel, 
la del Portier que conduce al túnel, la 
chicane del puerto (donde perdió la 
vida Lorenzo Bandini en 1967). Y des-
pués, las dos chicanas de la piscina, 
preferidas del público. Si un fotógrafo 
estirase un brazo podría acariciarle el 
casco a Colapinto cuando pase por el 
punto interno. Y sentir el golpe de aire 
comprimido del monoplaza y la vi-
bración sobre el asfalto. Impresionan-
te. Y la de la Rascasse donde un peda-
zo de goma puede caer sobre el plato 

de marisco servido en el restaurant del 
lado interno.

Si alguna vez Ayrton Senna fue consi-
derado el rey de Montecarlo en la era 
moderna (ganó aquí seis veces) el mo-
narca actual es Max Verstappen, no por 
cantidad de victorias sino por la espec-
tacular vuelta de “pole” en 2023 que fue 
admirada por todos sus colegas de pista 
cuando vieron la cámara embarcada. 
Fue tan vertiginosa y sensacional como 
la del gran Ayrton en 1988. Esa tarde de 
sábado Max se enfrentaba al Aston Mar-
tin de Fernando Alonso. Logró la pole 
por solo 84/1000.

A última hora de la tarde Franco se 
acercó a su garage. El pit lane está ubi-
cado a espaldas y a un nivel más bajo 
que la recta principal sobre el Boule-
vard Albert 1er. A él dan los garages y 
ahí, ataviado con su buzo de carreras, 
casco y guantes, el pilarense se sentó 
en su coche. Había que hacer algunos 
ajustes de asientos y pedales para que 
se sintiese más cómodo y probar el giro 
de volante ya que en Mónaco se emplea 
un sistema de dirección con diferente 
multiplicación y giro debido a las cur-
vas muy cerradas.

Colapinto y Alpine tienen un plan. Se 
verá este viernes a partir de las 08.30 
de la Argentina si se lo puede llevar a 
cabo sin sobresaltos. Ahora que Franco 
quizás sepa los secretos de Verstappen, 
también él acabará empujando a los 
muros saliendo airoso.
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TAEKWONDO

Vale mencionar que en principio 
este certamen estaba diagramado en 
dos días, pero los compromisos de al-
gunos competidores que llegan del 
continente obligaron a que el día sá-
bado se lleve todo adelante desde las 8 
de la mañana hasta la finalización del 
mismo.

Las categorías que estarán presen-
tes en el Anexo del microestadio se-
rán pre infantiles, infantiles, cadetes, 
juveniles, adultos y Adultos Master. 
Se esperan más de 400 competidores 
de todo el país que lleguen al norte de 

Este fin de semana la ciudad de Río Grande vivirá un momento histórico para los deportes de combate cuando se lleve adelante 
el Campeonato Nacional Apertura 2025, organizado por la Confederación Argentina de Taekwondo WT.

la isla para animar este importante 
evento.

Al respecto, Nahuel De Oro, presi-
dente de la Asociación de Taekwondo 
Olímpico Chacra IV habló en el pro-
grama radial Minuto Final y explicó 
que “este Nacional nos encuentra en 
un momento complicado, pero va a 
servir para que la gente que llega vea 
la realidad de nuestra provincia”.

“Es un orgullo que este torneo se 
pueda hacer acá porque sabemos la 
historia que nos va a quedar detrás 
de esto. Todos los que llegan están 

viendo que no es fácil vivir acá y ha-
cer soberanía todos los días”, expresó 
el maestro.

Por otro lado, recordó que previo a 
la competencia, el viernes a las 21:30 
horas tendrá lugar el acto de inaugura-
ción en el gimnasio de la Escuela N°2.

Quien se encuentra en la ciudad y 
también habló sobre lo que va a ocu-
rrir fue Fabio Di Biase, representan-
te de la Confederación Argentina de 
Taekwondo. “El que Tierra del Fuego 
haya sido asignada para un evento de 
esta magnitud, muestra la confianza 
que tienen con la provincia”.

En este sentido, Di Biase destacó la 
infraestructura deportiva que tiene la 
isla y la tecnología con la que contará 
este torneo.

Otro dato a tener en cuenta es que 
aquí habrá en disputa puntos para el 
ranking nacional lo que atrae a compe-
tidores de alto nivel, poniendo la vara 
muy alta en un evento que sin dudas 
será trascendental.

Con casi todo ultimado solo resta 
esperar al fin de semana para vivir uno 
de los eventos más trascendentales 
que tendrá el deporte en la provincia 
durante este 2025.

SE DISPUTA EL NACIONAL APERTURA 
EN RIO GRANDE

EL MUNICIPIO ACOMPAÑA Y 
ALIENTA A SUS DEPORTISTAS

Continúa el fortalecimiento al 
deporte local a través del apoyo a 5 
jóvenes de la Escuela Municipal de 
Deportes Urbanos. Los mismos re-
presentarán al país en diversas com-
petencias del ámbito internacional.

Gracias a la formación y el entre-
namiento en el Parque Municipal de 
Deportes Urbanos, estos deportistas 
han desarrollado su talento y alcan-
zado el nivel para competir en presti-
giosos torneos internacionales.

Las Escuelas Municipales de De-
portes Urbanos son fundamentales 
para la inclusión y el crecimiento de 
los jóvenes en disciplinas como BMX 
Freestyle, Roller Freestyle, Escalada 
Deportiva, Scooter y Acrobacia Aé-
rea. El acompañamiento que ofrecen 
han permitido que muchos atletas 
locales se proyecten a nivel nacional 
e internacional.

Los días 7 y 8 de junio, Río Grande 
tendrá presencia en los Juegos Suda-
mericanos sobre Ruedas que se realiza-
rán en Florianópolis, Brasil, con la pre-
sentación de Rihanna Ferreira, Natalí 
Rolón y Martina Pacheco Silva quienes 
competirán en Roller Freestyle, su-
mado a Benjamín Camino en Scooter 
Freestyle. Por otro lado, los días 28 y 

29 de mayo, Alejo Sarmiento viajará a 
Francia para competir en el prestigio-
so Campeonato FISE Montpellier, uno 
de los eventos de BMX Freestyle más 
importantes del mundo.

El presidente de la Unión de Bikers 
y Skaters de Tierra del Fuego, Juan 
Pablo Schmit, destacó el trabajo con-
junto con el Municipio y el respaldo a 
estos jóvenes deportistas a través de 
las Escuelas Deportivas Municipales. 
“Orgullosamente, como riogranden-
ses, podemos decir que tenemos el 
parque cerrado más grande de Suda-
mérica y gratuito, lo que no sucede en 
otro lugar”, señaló Schmit.

El Municipio de Río Grande ce-
lebra estos logros, resultado del es-
fuerzo y la dedicación de los atletas, 
acompañado por una política pú-
blica que promueve el acceso, el de-
sarrollo y la proyección del deporte 
urbano en la ciudad.

Desde su inauguración, el Par-
que Municipal de Deportes Urbanos 
se ha consolidado como un espacio 
clave para la inclusión, la expresión 
y el crecimiento de estas disciplinas, 
ofreciendo una infraestructura de 
calidad y el respaldo constante de la 
gestión municipal.

RÍO GRANDE 
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En representación del Municipio es-
tuvieron presentes la viceintendenta 
de Ushuaia, Gabriela Muñiz Siccardi, 
el secretario de Articulación Política y 
Relaciones Parlamentarias, Omar Be-
cerra y funcionarios del gabinete.

En un ambiente de mucho respeto, 
la Prefectura Naval Argentina organi-
zó un sentido homenaje en la Plazo-
leta situada en la calle Yaganes, entre 
la Avenida Perito Moreno y Prefectura 
Naval Argentina, del que participaron 
además autoridades del gobierno de 
la provincia, concejales, familiares, 
veteranos, vecinos y vecinas de la ciu-
dad. 

Allí, se recordó a los valientes que 
defendieron la patria durante la Gue-
rra de Malvinas y se destacó la obra de 
Bonfati, quien con su talento ha dado 
forma a esta obra con la sensibilidad 
y el respeto que la memoria exige.

Muñiz Siccardi mencionó que “esta 
escultura es mucho más que una obra 
tangible; es el testimonio vivo del sa-
crificio, la entrega y el heroísmo de 
quienes, con coraje y determinación, 
sirvieron a la Nación en momentos 
cruciales”.

Asimismo, Becerra indicó que “des-
de la gestión del intendente Walter 
Vuoto,  acompañamos la concreción 
del proyecto del monumento des-
de sus inicios y hoy con una inmen-
sa emoción en la plazoleta ´Guar-
dacostas Río Iguazú´, honramos la 
memoria de los héroes que con su 
vida defendieron nuestra Patria, y de 
aquellos que hoy pueden compartir  
su experiencia, difundiendo y fortale-
ciendo la política de malvinización y 
la defensa de la Causa Malvinas, que 
sostenemos de manera irrenunciable, 
desde nuestra querida Ushuaia capi-
tal de las islas”.

LA MUNICIPALIDAD PARTICIPÓ DE LA 
INAUGURACIÓN DE LA ESCULTURA DEL 
GUARDACOSTAS PNA GC-83 “RÍO IGUAZÚ”
La Municipalidad de Ushuaia participó de la inauguración de la escultura del Guardacostas PNA GC-83 “Río Iguazú”, a cargo 
del escultor Marcelo Bonfati, para homenajear a quienes combatieron en la Guerra de Malvinas. 
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PROVINCIAL

RAMÓN CALDERÓN, DE UTHGRA 

MÁS DE $1.100 MILLONES EN CRÉDITOS PRODUCTIVOS: 
TU PROYECTO PUEDE SER EL PRÓXIMO

Durante el evento, quienes participen 
podrán vincularse directamente con 
referentes en líneas de crédito del CFI, 
el Fondo de Garantía de la provincia 
(FOGADEF), el Fondo de Garantía del 
CFI y la Secretaría de Desarrollo Pro-
ductivo y PyME de la provincia, a fin de 
recibir asesoramiento personalizado 
sobre condiciones de financiamiento 
para ampliar su negocio, incorporar 
tecnología o realizar obras y acceder a 
información clave sobre herramientas 

El Gobierno de la Provincia y el Consejo Federal de Inversiones (CFI) convocan a micro, pequeñas y medianas empresas fueguinas 
a participar de una jornada pensada especialmente para potenciar a las empresas productivas, turísticas, comerciales y de 
servicios de apoyo a la producción. El encuentro se llevará a cabo el lunes 26 de mayo a las 16 h. en el Polo Creativo de Ushuaia 
(Gobernador Paz 836).

El secretario general de UTHGRA ana-
lizó el masivo apoyo al paro provincial, 
vinculándolo con la defensa de la Ley 
19.640 y la soberanía fueguina, mientras 
alertó sobre el efecto dominó en el turis-
mo y la gastronomía.

Ramón “Moncho” Calderón, líder de 
la Unión de Trabajadores del Turismo, 
Hoteleros y Gastronómicos (UTHGRA), 
destacó la adhesión unánime al paro del 
miércoles en la provincia, señalando que 
“toda la sociedad entendió el mensaje de 
que nos afecta a todos”. En diálogo con 
FM Master’s, enfatizó que la protesta no 
solo defendió los 19.640 puestos de tra-
bajo amenazados, sino también “la sobe-
ranía de nuestra Tierra del Fuego”.

Sobre la estrategia a seguir, Calderón 
planteó la necesidad de articular acciones 
políticas: “Hay que llevar un documento 
de acuerdo con firmas para discutir en 
la Cámara de Diputados y Senadores, 
donde podamos frenar estas locuras del 
Presidente”. Valoró la reunión con el Go-
bernador como un “primer paso” para 
garantizar empleos, pero insistió en que 
la lucha debe extenderse al Congreso: 
“Hay que impedir que siga avanzando 
sobre la Ley 19.640”.

El dirigente también expuso cómo el 
conflicto impacta en su sector: “Tenemos 
más de 600 puestos en comedores de fá-
bricas. Si perdemos comensales, perde-

DESTACAN EL IMPACTO ECONÓMICO 
Y SOBERANO DEL PARO

de fortalecimiento técnico.
Durante el 2024 y primer trimestre 

de 2025, 22 empresas fueguinas de los 
sectores alimentos y bebidas, pesca 
artesanal, turismo, metalmecánica, 
textil, comercio, educación y servi-
cios personales, accedieron a más de 
$1.100 millones en créditos a través de 
las diferentes líneas de crédito activas: 
“Cadenas de valor”, “Financiamiento 
verde” y “Desarrollo Productivo y Fi-
nanciero de Mujeres”.

Al respecto, la secretaria de Desa-
rrollo Productivo y PyME, Carolina 
Hernández, precisó que “son herra-
mientas pensadas para las empresas 
locales. El año pasado firmamos los 
convenios de adhesión respectivos, en 
las tres líneas programáticas vigentes. 
La muy buena ejecución nos ha dado 
la posibilidad de avanzar con adendas 
que amplían los montos disponibles, 
1.000 millones más para el caso de ca-
dena de valor y 500 millones más para 
la línea de mujeres”.

“Es muestra que los créditos llegan 
a una gran diversidad de sectores del 
entramado MiPyME, acompañado a 
las empresas en la realización de di-
ferentes tipos de inversiones, desde 
adquisición de maquinaria y equipa-
miento, hasta obra civil para la mejo-
ra o ampliación de sus capacidades 
productivas” reflexionó la funcionario 
provincial.

Asimismo, consideró que “los resulta-
dos no sólo se deben a la existencia de 
líneas financieras con dinero disponible, 
sino también gracias a las muy buenas 
condiciones de estas herramientas, tan-
to en su acceso, como en las bajas tasas 
de interés y el respaldo del Fondo de Ga-
rantía para el Desarrollo Fueguino”.

Por otra parte, la Secretaria Hernán-
dez puntualizó que “el 26 se suscribirá 
un convenio que permitirá la bonifi-
cación sobre la tasa de interés de los 
créditos para aquellas empresas solici-
tantes que vengan participando en al-
guno de los programas de capacitación 
y asistencia técnica, financiados por 
CFI e impulsados desde la Secretaría de 
Desarrollo Productivo y PyME. Todas 
acciones que se complementan y van 
en línea con la decisión del Gobierno 
provincial de acompañar el desarrollo y 
fortalecimiento de la matriz productiva 
fueguina”.

mos trabajo”. Criticó las declaraciones 
del ministro Federico Sturzenegger con-
tra el turismo fueguino: “Atacó un sello 
que construimos entre todos: el ‘fin del 
mundo’”. Además, alertó sobre la caída 
en la ocupación hotelera: “Antes hablá-
bamos de un 82% al 92%; hoy no llega-
mos al 65%”.

Calderón vinculó la crisis con las po-
líticas nacionales: “Este Gobierno em-
pezó a sacar derechos a los 10 minutos: 
liquidación final, huelga... Es un ataque 
constante”. Advirtió sobre un clima au-
toritario: “En cualquier momento nos 
encontramos con una sorpresa. Esta-
mos ante un Gobierno que no tolera el 
disenso”.
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EL VIERNES 23 DE MAYO 
LA DISTRIBUCIÓN SERÁ A 
LAS VECINAS Y VECINOS 

qUE VIVEN EN EL B° 
MALVINAS ARGENTINAS, 

LAS AVES, LOS CISNES 
Y BICENTENARIO, EN EL 
CENTRO COMUNITARIO 

MUNICIPAL UBICADO EN 
HALCÓN PEREGRINO Y 

PLAYERO BLANCO. 

RIO GRANDE

De: DIRECCIÓN PROVINCIAL DE ENERGÍA.

A: PROVEEDORES 

Por medio de la presente se comunica a todos los proveedores del 

pliego de la Licitación Pública Nº 5/2025 tramitada bajo Expediente Nº 

372/2024 caratulado: “ADQUISICIÓN DE TRANSFORMADORES RU-

RALES Y DE DISTRIBUCIÓN-  DEPARTAMENTO DISTRIBUCIÓN”: 

que se pospone la fecha de apertura prevista inicialmente para el día 

20/05/2025 12:00 hs para la siguiente fecha:

FECHA DE APERTURA: 09/06/2025-12:00 hs

FECHA DE RECEPCIÓN DE OFERTAS: 09/06/2025 – 12:00 hs

COMIENZA UNA NUEVA ENTREGA 
DE MÓDULOS ALIMENTARIOS
Está destinada a quienes están empadronados en el “Programa Alimentario Municipal”, la cual se realiza de manera presencial. 
Mientras que algunos adultos mayores y personas con discapacidad recibirán sus respectivos módulos en sus domicilios.

El Municipio de Río Grande informa 
a la comunidad que este viernes 23 de 
mayo comenzará la distribución de 
los módulos alimentarios a las veci-
nas y vecinos de diferentes puntos de 
la ciudad que están empadronados 
en el Programa.

La entrega es solamente a los y las ti-
tulares, quienes deben acercarse con 

el DNI al espacio correspondiente, 
entre las 11 y las 15 horas. Es impor-
tante aclarar que la entrega domici-
liaria es para adultos mayores y per-
sonas con discapacidad que cuentan 
con movilidad reducida.

El viernes 23 de mayo la distribu-
ción será a las vecinas y vecinos que 
viven en el B° Malvinas Argentinas, 
Las Aves, Los Cisnes y Bicentenario, 
en el Centro Comunitario Municipal 
ubicado en Halcón Peregrino y Pla-
yero Blanco. 

El lunes 26 y martes 27 la entrega de 
Módulos Alimentarios continuará en 
la sede ubicada en Kau 871, para las y 
los riograndenses de la zona sur de la 
ciudad. Mientras que el miércoles 28 
será en la zona de Chacra II, Chacra 
IV, CGT y Mutual en el Centro Comu-
nitario Municipal situado en Victoria 
Ocampo y Rufino.

Finalmente, el jueves 29 y viernes 
30 de mayo, la distribución se reali-
zará en el Club Sportivo, ubicado en 
Av. Belgrano 1130, para las familias 
de la zona céntrica.
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NACIONAL

Intendentes de zonas inundadas de 
la provincia de Buenos Aires se reu-
nieron esta tarde con la ministra de 
Seguridad de la Nación Patricia Bull-
rich en la sede de la cartera en Reco-
leta. Tras la dramática situación a raíz 
del temporal durante el fin de sema-
na pasado, con miles de evacuados y 
barrios bajo el agua, los jefes munici-
pales aseguraron a LA NACIÓN que 
recibirán un desembolso de fondos 
categorizados por parte de la Casa 
Rosada para llevar adelante la recons-
trucción de las zonas afectadas. Ese 
monto se calculará en función de un 
relevamiento para determinar el esta-
do de situación de los hogares dam-
nificados.

A la salida, el intendente de Zárate, 
Marcelo Matzkin, una de las locali-
dades más castigadas por las lluvias 
con 5000 hogares dañados de manera 
parcial y 2000 con destrucción total, 
principalmente del tramo de la ruta 6 
que comparte con Campana, afirmó 
sentirse “satisfecho con el resultado 
de la reunión” y que “van a aplicar un 
criterio similar al de Bahía Blanca”. 
Al respecto, detalló que “se hará un 
relevamiento de los hogares damnifi-
cados” cuyos financiamientos se im-
plementarán a partir de “dos criterios 
definidos por Nación: destrucción 
total, que es cuando se perdió todo, 
heladera, sillón, todo; y destrucción 
parcial”.

En paralelo, puntualizó en el trabajo 
que se llevará adelante en los asenta-
mientos o barrios constituidos de for-
ma irregular. “Hay municipios como 
Campana y el nuestro, que tenemos 
una cantidad de afectados que es-
tán en construcciones irregulares. En 
estos casos, se está viendo si es por 
complemento a la Asignación Uni-
versal por Hijo (AUH), algo que pue-
da ser ágil y que llegue directamente 
al beneficiario. Todo lo va a tramitar 
Nación”, reveló.

En tanto, voceros del Ministerio de 
Seguridad de la Nación señalaron: 
“Lo estamos instrumentando aún, 
pero nos comprometimos a ayudar 
con fondos que se aplicarán de forma 
directa en el vecino. Estamos hacien-
do un mapeo final entre el Ejecutivo, 
a través la Agencia Federal de Emer-
gencias (AFE), y los municipios. Va a 
ser similar a lo que hicimos con Bahía 
Blanca, donde hubo una inscripción 
online o telefónica para constatar que 
el solicitante sea realmente un dam-
nificado”.

El encuentro
El encuentro en Gral. Gelly y Obes 

al 2200 contó con representación de 
siete administraciones locales de la 
castigada segunda sección electoral 
bonaerense. Además del de Zárate 
(130.000 habitantes), de la reunión 
participaron los intendentes de Cam-

TRAS LAS INUNDACIONES: DARÁN FONDOS 
PARA RECONSTRUIR LAS ZONAS AFECTADAS 
POR EL FEROZ TEMPORAL

pana (110.000), Sebastián Abella; de 
Arrecifes (25.000), Fernando Bou-
vier; de Capitán Sarmiento (13.000), 
Fernanda Astorino; de Mercedes 
(63.000), Juan Ignacio Ustarroz y de 
San Antonio de Areco (26.000), Fran-
cisco Ratto. A su vez, en representa-
ción del municipio de Salto (40.000), 
estuvo el jefe de Gabinete e hijo del 
intendente, Camilo Alessandro.

“La reunión fue muy positiva y lo 
que se habló fue muy puntual: gene-

rar el universo de casos donde la des-
trucción fue total para poder asistir 
económicamente y en forma directa, 
es decir, sin intermediarios a estas 
familias que han sufrido pérdidas 
materiales por la inundación”, dijo 
el intendente de Areco, donde hubo 
casi mil familias damnificadas distri-
buidas en cinco barrios. “Lo más im-
portante es empezar a pensar en la 
reconstrucción de los barrios donde 
se rompieron las calles, las casas, las 

pérdidas familiares que hubo en cuan-
to a lo que es muebles, colchones, 
camas. En ese sentido, ellos (Nación) 
tienen un fondo para este tipo de si-
tuaciones”, amplió.

De acuerdo a la mandataria de Capi-
tán Sarmiento, donde hubo 180 eva-
cuados de cuatro barrios, indicó que no 
se trazó un plazo, pero aseguró que los 
fondos “llegarán de la manera más rá-
pida posible”, por lo que calculan que 
“en los próximos días vamos a tener esa 
ayuda proveniente de Nación para las 
familias damnificadas”. Además, pese 
a los chispazos políticos, señaló que 
“desde el minuto cero, que empezaron 
las altas lluvias, tanto desde Nación 
como desde provincia, se pusieron a 
disposición, lo cual fue clave para el 
municipio y todos los vecinos”.

Por último, el jefe municipal de Arre-
cifes, catalogó como “un paso ade-
lante” el encuentro porque, sobre 
su ciudad, aseguró que todavía está 
parcialmente inundada la zona más 
dañada. “Tuvimos una reunión con 
la ministra donde, en principio, que-
damos en un aporte a cada uno de los 
afectados, que en el caso de Arrecifes, 
han perdido en su gran mayoría todo. 
De los 400 evacuados, hoy antes de sa-
lir para acá, quedaban 350, con lo cual 
han podido regresar 50 personas sola-
mente a sus hogares. Todavía la situa-
ción sigue siendo crítica”, concluyó.

Intendentes de siete ciudades bonaerense se reunieron con la ministra de Seguridad de la Nación, Patricia Bullrich.
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Un conflicto puntual por salarios y 
condiciones laborales en el Hospital 
Naval convenció a Guillermo Francos a 
recibir nada menos que en la Casa Rosa-
da a Héctor Daer, el titular de Sanidad y 
uno de los triúnviros de la CGT, justo en 
el momento en que crece la controversia 
por el Decreto de Necesidad y Urgencia 
(DNU) que limita el derecho a huelga y 
que puso en alerta a los gremios.

Es el primer encuentro entre uno de 
caciques de la CGT y del Gobierno en 
mucho tiempo, que no ocurrió siquiera 
con el último paro nacional que convo-
có la central sindical hace algo más de 
un mes y en cuyas negociaciones el jefe 
de Gabinete decidió no involucrarse. En 
cambio, Francos dejó en manos del se-
cretario de Trabajo, Julio Cordero, cual-
quier intervención para moderar en ese 
conflicto.

Daer llegó a la Casa de Gobierno pasa-
das las 13, apenas después de que hu-
bieran terminado los anuncios econó-
micos sobre el cambio en los controles 
de activos financieros que hicieron lar-
gamente por la mañana el vocero, Ma-
nuel Adorni, el ministro de Economía, 
el titular del Banco Central, Santiago 
Bausili y el jefe de ARCA (ex AFIP), Juan 
Pazo.

GUILLERMO FRANCOS RECIBIÓ EN CASA ROSADA 
A HÉCTOR DAER, UNO DE LOS JEFES DE LA CGT
El jefe de Gabinete aceptó hablar el jefe de Sanidad por un conflicto puntual en el Hospital Naval, junto al ministro de Defensa. 
A la salida, el gremialista aseguró que no discutieron sobre la polémica generada a partir del DNU que regula el derecho a 
huelga.

El líder cegetista, que ya anunció que 
a fin de año dejará su rol en la central 
obrera, entró al despacho de Francos 
en el primer piso del Patio de las Pal-
meras sin hacer comentarios. Dentro, 
Francos se encontraba desde antes con 
Luis Petri, el titular de Defensa, a quien 
había recibido más temprano. La reu-
nión se gestó ayer, a último momento, a 
pedido del jefe del gremio de Sanidad. Y 

en la Casa Rosada informaron que fue 
para hacer un pedido puntual sobre la 
situación gremial en el hospital Naval, 
en calidad de secretario general del 
gremio de Sanidad.

Sin embargo, la conversación se en-
marca también en la polémica genera-
da por el DNU que planea publicar el 
lunes el Ejecutivo para regular el dere-
cho a huelga. Y en la Casa Rosada des-
lizaron que el tema “podría abordarse, 
como no” en la charla.

A la salida, cerca de las 14, Daer les dijo 
a los periodistas acreditados en Gobier-
no que el tema no había sido abordado. 
“Vine a hablar de otra cosa”, aseguró. 
Pero deslizó su malestar con el DNU. 
“Están reiterando lo mismo que estaba 
establecido en el Decreto DNU 70/23, 
donde se pretendía, no reglamentar, 
sino cercenar el derecho de huelga para 
muchas actividades, llevándolas prác-
ticamente a la imposibilidad de tener 
una medida de acción directa. Esto fue 
rechazado primero por un un amparo, 
y después en primera y segunda instan-
cia, con fallo firme. Hoy, cambiándole el 
rubro de lo que llaman trascendental a 
“esencial”, volvieron a sacar el mismo 

DNU”, dijo Daer.
Y adelantó que esta tarde habrá un 

comunicado de repudio de parte de la 
CGT, dirigido a la Organización Inter-
nacional del Trabajo (OIT). “Estamos 
seguros de que se va a sostener lo que ya 
predijo la Justicia en primera y segunda 
instancia”. Según pudo saber Infobae, el 
próximo lunes o martes, la CGT presen-
tará un nuevo amparo, esta vez contra el 
nuevo DNU del Gobierno, ante el fuero 
laboral. Y se abstendrán de hacer una 
denuncia por el incumplimiento de la 
sentencia para evitar que recaiga en el 
fuero en lo contencioso administrativo, 
donde tienen menos ascendencia.

En conflicto en el Naval, donde están 
en juego 500 puestos de trabajo, tiene 
fuerte intervención Daer a través de Sa-
nidad, pero también la Asociación de 
Trabajadores del Estado (ATE). Gira en 
torno a las condiciones laborales, a las 
paritarias y a la Fundación del centro 
médico, luego de que Defensa dejara 
entrever que tenía planeado cerrarla. 
Daer dijo que habían discutido un prin-
cipio de acuerdo, pero no hubo conclu-
siones concretas de la reunión. (Fuente: 
Infobae)
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

La Luna en Géminis te trae una vibra de movi-
miento y ganas de aprender, pero con Júpiter 
amplificando todo, vas a sentir que las ideas bro-
tan sin parar. El día se llenará de conversaciones 
interesantes, pero tené cuidado con dispersarte 
demasiado. 

La conjunción de la Luna con Júpiter en tu zona 
de recursos te puede traer buenas noticias en 
cuanto a dinero o algún proyecto que estabas 
esperando. Estás en una etapa donde podés 
abrirte a nuevas formas de hacer crecer tus in-
gresos, así que no te cierres a explorar algo dis-
tinto.

Con la Luna pasando por tu signo y en conjun-
ción a Júpiter, vas a sentirte en el centro del uni-
verso. Es un buen momento para brillar y mos-
trarte tal cual sos. Eso sí, Júpiter te puede dar un 
poco de exceso de confianza, así que equilibrá 
tu entusiasmo para no abrumar a los demás.

La energía de hoy te pide que te des un respiro, 
que bajes un cambio y conectes con tu mundo in-
terior. La Luna en Géminis junto a Júpiter ilumina 
tu zona de descanso, así que es buen momento 
para analizar todo lo que llevás acumulado en tu 
mente. 

Vas a notar que tus planes a futuro toman más 
fuerza y te animás a proyectar más allá de lo ha-
bitual. La Luna y Júpiter se juntan en tu zona de 
amistades y redes, dándote la oportunidad de 
expandir tu círculo o tener conversaciones clave 
para tus objetivos. 

Con este tránsito lunar en conjunción a Júpiter 
en tu zona de éxito, vas a sentir una ambición re-
novada. Tenés las herramientas para destacarte 
en tu trabajo o algún proyecto importante. Las 
oportunidades están ahí, pero Júpiter te pide 
que te asegures de no abarcar más de lo que po-
dés manejar. 

La Luna en Géminis te invita a soñar con lo 
grande, y Júpiter va a hacer que esas ideas viajen 
más lejos de lo que pensabas. Puede ser un exce-
lente momento para planificar un viaje o iniciar 
un curso que te lleve a expandir tus horizontes.

Se viene un momento intenso, pero también li-
berador. La Luna y Júpiter iluminan tu zona de 
transformación, así que tal vez estés lidiando con 
un tema emocional profundo. Sin embargo, Júpi-
ter te ofrece la oportunidad de sanar y soltar lo 
que ya no te sirve. 

Con la Luna en tu zona de relaciones en conjun-
ción a Júpiter, que es tu planeta regente, vas a 
sentir que las conexiones con los demás fluyen 
con mucha facilidad. Es un momento ideal para 
fortalecer lazos o incluso iniciar una relación que 
te haga vibrar. 

La energía de Hoy  activa tu zona de la salud y 
rutinas. La conjunción con Júpiter te puede ins-
pirar a mejorar tus hábitos o iniciar un nuevo 
proyecto de trabajo. Tené en cuenta que la ener-
gía de Júpiter es expansiva, así que no te pases 
de rosca queriendo hacer mil cosas a la vez. Or-
ganizate y priorizá.

Con la Luna y Júpiter juntos en tu zona de creati-
vidad y romance, todo se va a sentir más liviano 
y con un toque de alegría. Es un excelente mo-
mento para divertirte, salir con amigos o dejar 
que esa chispa creativa te lleve a lugares inespe-
rados. 

Hoy vas a enfocarte en tu hogar y tu familia. Jú-
piter amplifica la energía de la Luna en tu zona 
más íntima, dándote la oportunidad de mejorar la 
convivencia o hacer cambios en tu espacio que te 
den mayor bienestar.

INTERNACIONAL

EL PAPA LEÓN XIV SIGUE LOS PASOS DE FRANCISCO Y 
NOMBRA A UNA MUJER EN UN ALTO CARGO VATICANO

Sor Merletti, de 66 años, fue superiora 
general de las Hermanas Franciscanas 
de los Pobres y ahora se incorporará a 
la cúpula del Dicasterio para los Insti-
tutos de Vida Consagrada y las Socie-
dades de Vida Apostólica, según infor-
mó este jueves la Santa Sede.

Actualmente, el dicasterio está enca-
bezado por la prefecta Simona Bram-
billa, quien fue nombrada por el papa 
Francisco en enero convirtiéndose en 
la primera mujer en ocupar el cargo de 
máxima responsabilidad en un dicas-
terio, un organismo equivalente a un 
ministerio en un gobierno civil.

Este gesto continúa la política pro-
movida por el papa Francisco, quien 
en 2021 decretó que las mujeres pu-
dieran acceder a los ministerios del 
“lectorado” y el “acolitado”, cargos que 
hasta entonces estaban reservados ex-
clusivamente a los hombres según el 
derecho canónico.}

Esta medida representó un giro histó-
rico en la doctrina de la Iglesia al elimi-
nar la restricción basada en el género.

Durante su papado, Francisco nom-
bró a Alessandra Smerilli como se-
cretaria del Servicio y el Desarrollo 
Humano Integral y a Raffaella Petrini 
como presidenta de la gobernación del 
Estado de la Ciudad del Vaticano

Quién es Tiziana Merletti, la monja 
que ocupará un alto cargo en el Vati-
cano

Siguiendo los pasos de su predecesor Francisco, el papa León XIV nombró a una mujer para un alto cargo dentro de la jerarquía 
vaticana. La monja Tiziana Merletti fue designada secretaria del Dicasterio para los Institutos de Vida Consagrada, una posición 
clave en la Iglesia Católica a nivel global.

Sor Merletti nació el 30 de septiem-
bre de 1959 en Pineto, en la región 
central de Italia. Tras ingresar al con-
vento, obtuvo la licenciatura en Dere-
cho en la Universidad de Teramo en 
1984, y posteriormente se doctoró en 
Derecho Canónico en la Universidad 
Lateranense de Roma.

Entre 2004 y 2013, fue superiora ge-
neral de las Hermanas Franciscanas 
de los Pobres, y en la actualidad im-
parte clases en la Facultad de Dere-
cho Canónico de la Universidad An-
tonianum de Roma.

El día en que el papa Francisco llamó 

a “desmasculinizar” la iglesia católica
La incorporación de las mujeres en 

cargos de relevancia fue uno de los 
cambios revolucionarios que intro-
dujo el papa Francisco en la iglesia 
católica. En 2023, en el marco de una 
audiencia con la Comisión Teológica 
Internacional en el Vaticano, el Papa 
Francisco hizo un llamado para “des-
masculinizar” a la Iglesia y abogó por 
una mayor presencia femenina, al 
destacar la “capacidad teológica dis-
tinta” que tienen las mujeres.

“Hay una tarea que les pido, por fa-
vor, desmasculinicen la Iglesia”, so-

licitó el Papa al recibir en el Vaticano 
a un grupo de la Comisión Teológica 
Internacional, el organismo instituido 
por Pablo VI en la entonces Congrega-
ción para la Doctrina de la Fe.

“La teología, la reflexión teológica, 
es muy importante. Pero hay algo que 
no me gusta de ustedes, disculpen mi 
sinceridad. Una, dos, tres, cuatro mu-
jeres: ¡Pobres! ¡Están solas! Ah, lo sien-
to, cinco. ¡Debemos avanzar en esto!”, 
reclamó Francisco al recibir al grupo 
compuesto en su mayoría por varones.

En este contexto, el Papa destacó que 
“la mujer tiene una capacidad de re-
flexión teológica diferente a la que te-
nemos los hombres”. “La Iglesia es fe-
menina. Y si no sabemos entender qué 
es una mujer, cuál es la teología de una 
mujer, nunca entenderemos qué es la 
Iglesia”, agregó Francisco.

Según el pontífice, “uno de los gran-
des pecados que hemos tenido es la 
masculinidad de la Iglesia” y señaló la 
necesidad de avanzar en reformas, in-
cluyendo este aspecto.

En su discurso, el Papa sugirió que la 
mayor presencia femenina en la Iglesia 
no se lograría “por el camino ministe-
rial”, descartando la expansión de los 
roles que las mujeres pueden desem-
peñar en la institución, en medio de 
las presiones para la implementación 
del diaconado femenino. (Fuente: Per-
fil)
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